

otros, pero quedaron en la cárcel los principales, e hizo algunas gestiones, que no dieron resultado, encaminadas a lograr la participación del partido agrario en las elecciones.

El Partido Comunista, en la ilegalidad, y la Confederación de Trabajadores del Paraguay, en una forma consecuente y con muchas inconsecuencias el movimiento estudiantil, ha estado llevando durante todo el período, la lucha por la unidad de todas las fuerzas progresistas, por el restablecimiento de los derechos democráticos y contra los *putsch* y cuartelazos. Esta posición mantenida con firmeza choca con los *putschistas*, sobre todo, con una gran parte de la elección del partido Unión Revolucionaria, de influencia entre las masas y del cual es líder el ex presidente Franco.

El Partido Comunista, criticando la falta de derechos democráticos y luchando por obtenerlos, se pronunció por la celebración de las elecciones y por la participación en ellas de todos los partidos políticos del país. El Partido Comunista, organizó mediante la CTP, organizaciones estudiantiles de Asunción y personalidades destacados del país un Comité Electoral, que celebró algunos actos de masas. Este Comité luchaba por unir las fuerzas democráticas y pro la elaboración de un programa que se comprometería a cumplir el candidato a la presidencia que surgiera de este conjunto de fuerzas. El Comité no se le dio un carácter de oposición a la candidatura de Estigarribia, sin comprometerse con Estigarribia, procuraba ponerse en contacto y llegar a un acuerdo con los elementos progresistas del partido liberal.

En esta situación el Partido Liberal, sin un llamamiento a las fuerzas democráticas y sin una plataforma nacional lanzó la candidatura del General Estigarribia. Los reaccionarios liberales lucharon, pero no lograron, por llevar como candidato a la vice-presidencia, al clerical pro-fascista Luis Aña. Las elecciones, que no fueron precedidas de una movilización de masas, se celebraron el día fijado, pero la única candidatura que había era la del partido liberal, Estigarribia-Riart.

Es conocida la participación activa y positiva del General Estigarribia en la paz del Chaco, su orientación hacia la política de Roosevelt, acaba de obtener un empréstito y ha concertado un tratado comercial en Estados Unidos. A su regreso a Paraguay, ha visitado a los presidentes de la Argentina y Uruguay, por lo que ha publicado la prensa se ve que su trabajo en estos países ha sido en apoyo de la política de Buena Vecindad. Durante estancia anterior en Paraguay, hizo una visita a la dirección de la CTP, esta organización no combatió, pero tampoco se comprometió a apoyar ni recomendó que se votara por Estigarribia. Estigarribia es el hombre de mas prestigio en el